
 

RESUMEN MEDIA HORA PREVIA 

Sesión jueves 12 de octubre del 2023   

Suplente de Edil del Partido Nacional, Abel Ritzel: presentó una inquietud de 

madres con hijos a cargo; que se han propuesto construir su vivienda, y ya hace 

muchos años que están en la espera. Comentó que se trata de una Comisión de 

vecinos y vecinas de Tacuarembó, integrantes de la Asociación Civil „Quiero 

comprar mi casa”, que ha sido declarado de Interés Departamental, Decreto 

30/2017, en Sesión Ordinaria celebrada con fecha 14 de agosto, y  en vista de que 

está para caducar el plazo, ese grupo de señoras madres con hijos, solicitan que se 

apruebe la renovación de dicha declaratoria.   

Suplente de Edil del Partido Nacional, Andrés Porcile: elevó una solicitud de 

alumnos de sexto año, los grupos A y B de la Escuela Nº 2 de Práctica „Victoria 

Frigerio‟, referida a la declaración de Interés Cultural y Patrimonial del ‘Museo 

Pedagógico Escolar’ que funciona en el mencionado centro educativo. En virtud que 

esta declaración que fue dada en este mismo Organismo, caducó, el equipo 

docente, los niños, el equipo de trabajo de la escuela, están solicitando sea 

considerada la renovación de esa declaración de Interés, que en este caso sería 

Cultural y Patrimonial. 

Edil del Partido Nacional, Edgardo Gutiérrez: saludó a las Mujeres Rurales que el 20 

de octubre tendrán su Congreso Nacional en Curtina. En segundo término se refirió  

a un tema que no se habla mucho, la gran sangría de yeguas, “que es lo más atroz 

que se puede pedir, simplemente para que tres o cuatro se llenen de plata; es una 

vergüenza, es terrorífico lo que hacen con los animales”.  

Edil del Partido Nacional, Nubia López: hizo referencia al Día Internacional de la 

Mujer Rural, que se conmemora el 15 de octubre de cada año. Sostuvo que ss un 

día en el cual esa mujer trabajadora obtiene reconocimiento por su labor en la 

sociedad, y representa también una oportunidad inmensa para reconocer los 

grandes avances que esta contribución ha aportado para el crecimiento económico 

de la sociedad actual.  



Suplente de Edil del Partido Colorado, Santiago Díaz: comentó sobre sobre los 

avances que ha hecho OSE en el departamento de Tacuarembó.  Resaltó a la obra 

del saneamiento de San Gregorio, con una inversión de setecientos veinte millones 

de pesos y la colocación de cien mil (100.000) metros de tubería para llegar con 

agua potable a ciudadanos que no contaban con el beneficio en pleno 2020-2021-

2023, que no contaban con el servicio de agua potable en sus casas. Algunas de 

ellas son, como por ejemplo, la localidad de Caraguatá del Sur, que ahí llegamos 

hasta la Escuela N° 28; Las Chircas y la Escuela N° 29; Caraguatá al Norte; Puntas 

de Cinco Sauces; la localidad de La Octava; Carpintería; Cañada del Estado; San 

Benito; Los Cuadrados; La Rosada; Paso de los Novillos; Cardozo Grande; ya ahora 

estamos empezando la obra en Tres Guitarras (en pueblo Aguiar y Tres Guitarras).  

Suplente de Edil del Partido Nacional, Lila de Lima: adhirió  a las palabras 

expresadas por la Sra. Edila Elsa Cuello, en la Sesión Plenaria pasada, cuando se 

refirió al cumpleaños de Radio Zorrilla de San Martín. También saludó al Semanario 

isabelino „La Tribuna‟, al cumplirse sus 69 años el pasado 10 de setiembre. 

Edil del Frente Amplio, Jorge Maneiro: informó que en el trabajo cotidiano de la 

Comisión Asesora de Agro, Industria y Bienestar Animal, hemos abordado muchos 

proyectos relacionados con los pequeños y medianos productores, y en particular 

con la producción familiar. Destacó que con ese trabajo, se buscó aportar desde el 

Gobierno Departamental, estímulos y herramientas que faciliten las tareas de 

producción y al mismo tiempo generar mayor eficiencia y rentabilidad, permitiendo 

así la construcción del sentido de pertenencia con el campo y alcanzar el arraigo tan 

necesario. 

 


